

Se multiplican las crisis de derechos humanos: encuentro de humanistas en la FIL

GUADALAJARA SDP JALISCO lun 5 dic 2011 09:11

Llevar a Corte Internacional casos de violación de derechos ambientales y por seguridad.



Sergio García Ramírez, Javier Hernández Valencia, Guillermo Zepeda Lecuona así como Mary Robinson en el panel organizado en el marco del VIII encuentro de humanistas de la FIL. Foto: ESPECIAL

Nuevos y anteriores conceptos sobre la violación de los derechos humanos en situación de crisis como la justicia climática, la reparación de los daños en casos graves y las resoluciones que la Corte Interamericana ha expresado en cinco ocasiones en los últimos cuatro años para casos mexicanos, fueron abordados por especialistas reunidos en el VIII encuentro de humanistas en el marco de la Feria Internacional del Libro (FIL).

Los participantes en el panel organizado por la Vicerrectoría Ejecutiva de la Universidad de Guadalajara reunió a destacados estudiosos de la defensa de los derechos como: Sergio García Ramírez, Javier Hernández Valencia y Guillermo Zepeda Lecuona; así como a la mundialmente reconocida Mary Robinson, expresidenta de Irlanda hace una década, quien en un mensaje grabado enviado al encuentro puso en la mesa de las discusiones la violación de los derechos humanos desde el punto de vista ambiental.

“Quiero dar a conocer -continuó el mensaje- que he fundado una organización en Dublín que está trabajando en pos de la justicia climática, pues como todos sabemos, la expulsión de gases tipo invernadero de los cuales son culpables las principales potencias mundiales, mientras que los 50 países mas pobres del

mundo solo son responsables del uno por ciento de esos contaminantes, sin embargo sus poblaciones soportan graves consecuencias como los desplazamientos y la migración forzada de agricultores o habitantes de costas e islas que son anegadas por el agua es decir es a lo que yo llamo justicia climática, si reconocemos en esos hechos una crisis de derechos humanos”, señaló Robinson.

Por su parte Sergio García Ramírez, jurista de la UNAM, dijo que los derechos humanos en México hoy se confrontan de cara a un clima de inseguridad pública y resaltó que cinco casos emblemáticos han sido resueltos recientemente por la Corte Interamericana de derechos humanos en los últimos cuatro años.

“Los casos de ejecución extrajudicial y desaparición forzada son también temas catalogados como violaciones graves y que han sido llevados al escenario de la Corte Internacional y así se muestra un avance en el combate contra la impunidad”, indicó.

Debemos reparar con cuántos humanistas cuenta la defensa de los derechos humanos, pues ante el acoso y asesinato de activistas de derechos humanos el humanismo debe ser de urgencia, de acción, de solidaridad, reclamó el jurista colombiano Javier Hernández Valencia en su intervención. “Esta es una realidad grave, pues en el día a día de la defensa de los derechos humanos los defensores mueren sin que les importe a las autoridades y con ellos se desbarranca la actuación histórica del Estado mexicano en el tema”, dijo.

El abogado Guillermo Zepeda Lecuona, abogado por la Universidad de Guadalajara y doctor en derecho por la UNAM, recordó que en algunos países la defensa de los derechos humanos tiene ya cuatro generaciones, mientras que en México es la masacre y la vulneración de los derechos un asunto común, y millones de mexicanos no tienen acceso a la justicia.

México ha dado buenas señales en la progresividad en la materia -dijo- pero en el terreno de los hechos falta una la construcción de una política eficaz, pues estamos en un contexto de temor y el camino es cuesta arriba, los líderes sociales y activistas asesinados y últimamente las víctimas se criminalizan, como las personas secuestradas al azar que fueron asesinadas en días pasados en la zona metropolitana de Guadalajara.